



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Avec Lui...

Pendant l'été, nous avons rechargé nos énergies en prenant, pour ceux qui le pouvaient, des vacances en famille ou entre amis. Ce temps nous a permis de nous poser et de réfléchir sur la reprise de nos activités. Après le repos, nous reprenons le chemin pour édifier notre Église et relever les défis qui s'annoncent à l'aube de cette nouvelle année pastorale. Malgré les signaux négatifs de notre société et les doutes qui inondent nos cœurs, l'Église nous invite à dresser notre front pour regarder l'homme du calvaire, source d'énergie nouvelle pour l'édification d'un monde renouvelé. Il est le nouveau signe de Dieu élevé dans le monde pour le salut de l'humanité entière. Il nous invite à Lui faire confiance parce que c'est pour notre vie et par amour pour nous qu'Il a fait de sa vie un don pour la multitude. Celui qui croit en Lui obtient la vie par Lui. Et celui qui refuse de croire s'exclut lui-même de sa lumière. Aujourd'hui, la souffrance, le chômage, la précarité, la diminution du pouvoir d'achat ... nous plongent dans l'inconnu, dans le doute. Nous nous interrogeons et cherchons d'où nous viendra le bonheur? L'Église nous invite, en cette fête de la Croix glorieuse, à tourner notre regard vers Lui, seule lumière capable d'éclairer véritablement nos projets en ce début de l'année pastorale. Bonne rentrée à tous et à toutes.

Roger Djop Yafwamba

Écho de vacances en Bretagne...

Suzanne Bedel, paroissienne de N-D de la Merci, nous raconte comment est fêtée Marie le 15 août sur son lieu de vacances.

A Perros-Guirec, sous le vocable de Notre-Dame de la Clarté a lieu le « pardon » (en Bretagne, c'est une forme de pèlerinage traditionnel, manifestation de la foi populaire). Il est préparé depuis plusieurs mois par les paroissiens.

Le 14 au soir, une messe est célébrée, suivie d'une petite procession jusqu'au « tertre », promontoire surplombant une vue magnifique sur la baie où le « tantad » (feu de joie) est préparé. Pendant qu'il se consume, prières, chants et musique se succèdent.

Le lendemain, au même lieu, se déroule une grand messe pontificale, sous un grand soleil bien sûr. De nombreux pèlerins y assistent. Cette année, le thème était *la joie de croire* et l'enthousiasme des participants manifestait déjà cette joie.

L'après-midi, grande procession de plus d'un kilomètre. La croix est suivie de statues et bannières provenant des communes avoisinantes, portées par des hommes et des femmes en costume du pays, des enfants en costume marin portant des bateaux (ex-voto), puis la grande statue de Notre-Dame vêtue d'un splendide manteau bleu brodé, avec sa couronne d'or comme celle de l'enfant Jésus qu'elle tient dans ses bras. Elle est suivie par tout le clergé présent dans la région, puis par les pèlerins venus nombreux à La Clarté pour cette occasion. Cette belle journée se termine par le Salut du Saint-Sacrement et la bénédiction de l'assemblée.

Cette manifestation peut sembler un peu désuète, mais elle montre bien que la Foi des chrétiens est toujours vivante et nous avons toujours à la manifester.

Agenda

Lundi 15 septembre

14h15 : réunion du groupe Mouvement Chrétien des Retraités (M.C.R.) à Fresnes

Mardi 16 septembre

17h : messe à l'Ehpad de Rungis

Mercredi 17 septembre

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

Jeudi 18 septembre

20h45 : réunion pour les parents des enfants du KT primaire à Fresnes

Mardi 23 septembre

20h30 : réunion pour les parents des enfants du KT primaire à Rungis

Mercredi 24 septembre

17h15 : rentrée pour les KT primaire à Fresnes

Jeudi 25 septembre

20h30 : réunion pour les parents des 6^e / 5^e de Fresnes et de Rungis à Fresnes

Dimanche 28 septembre

Rentrée paroissiale à Fresnes

Ceci vous concerne

Rentrées paroissiales

Pour Fresnes, ce sera le dimanche 28 septembre. Après la messe de 10h30, apéritif offert et repas partagé avec ce que chacun aura apporté afin de passer un moment convivial. A Rungis, la rentrée paroissiale a été fixée au samedi 4 octobre.

Information travaux à Fresnes

Cet été, la paroisse a fait face à deux imprévus. Une canalisation « éclatée » a dû être changée et la toiture de l'église N-D de la Merci nécessite une réparation importante.

Scouts et Guides de Fresnes

Un temps fort pour les jeunes, les « montées » auront lieu le samedi 27 septembre après midi.

Synode diocésain

Notre Évêque, Mgr Santier nous invite tous, le dimanche 12 octobre dans l'après-midi, pour l'ouverture du synode diocésain au Palais des Sports de Créteil.

Denier de l'Église

La campagne se poursuit, des enveloppes sont disponibles au fond de l'église. Merci d'avance pour vos dons.

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi
Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13
laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45
paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci :
mardi à jeudi 9h30-11h30 & 16h30-19h
vendredi 9h30-11h30 & 17h-19h
samedi 9h30-11h30
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h
samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Le 27 septembre, entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême : Quentin **Décorail** à Fresnes et Noa **Richard** à Rungis.

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques cet été : Renée **Androuin**, François **Mukobo**, Michèle **Francin**, Lucie **Bordage**, Philippe **Vermond**, Claire **Cussatlegras**, Bernard **Gateau**, Jeannine **Hoyas**, Fanny **Mary** et Camille **Miquel**.

Notre-Dame de la Merci : Les apparitions

Document

« Mon fils, Je suis la mère de Dieu ; je viens chercher des hommes qui veillent, à l'exemple de Mon Jésus, donner leur vie pour le salut et la liberté de leurs frères captifs. Je désire que l'on fonde en Mon honneur un ordre religieux dans ce but. Quand tu me priais de porter remède aux souffrances des captifs, j'ai présenté à Mon Fils tes vœux ardents. » Ainsi s'adressait la Vierge au prêtre languedocien Pierre Nolasque. C'était le 1er août 1218. L'Espagne était alors occupée par les Sarrasins qui tenaient au cachot de nombreux chrétiens afin de leur faire renier leur foi. Marie poursuivit : « Je t'assisterai...tu verras bientôt l'exécution de ce que Je t'ai annoncé ». Avec l'aide de Raymond de Pennafort et du roi Jacques 1er d'Aragon qui eurent simultanément la même vision, l'ordre des Mercédaires de Notre-Dame de la Merci fut

fondé sans retard. Les religieux formèrent le vœu de se donner, si nécessaire, en otages aux Turcs pour la rédemption des captifs chrétiens. L'annonce de la parole de Dieu fut plus forte que les tortures subies par les quelque 300 martyrs et l'œuvre de N-D de la Merci sauva des milliers de captifs. « Ô Marie, Mère de la Grâce (de la Merci)..., délivrez-nous de l'ennemi et des prisons où il nous enferme et dans lesquelles, par nos péchés et notre faiblesse, nous nous laissons enfermer. Donnez-nous la force de nous en arracher par la foi en Jésus, notre Libérateur ! ». Cette prière reste bien actuelle pour nous libérer de nos esclavages personnels et de nos prisons modernes que sont les addictions diverses, alcool, drogue, jeu, qui nous menacent.

D'après Jean-Marie David,
Chrétiens Magazine n° 260, mai 2013